

Poetisa osornina recibió importante galardón en la capital

EE.UU. distinguió a Delia

SANTIAGO. Literatos de todo el mundo se reunieron ayer, en el Instituto Chileno-Norteamericano, para homenajear a la poetisa osornina Delia Domínguez, clara que esta vez, el galardón tenía otra connotación. Se trató del premio Walt Whitman 2004.

Uno a uno fueron llegando todos hasta el lugar de reunión, la primera en aparecer fue la homenajeada, aunque el resto de los escritores no tardó en hacerse presente. Es que venían de todos lados, de diversos sectores, incluso extranjeros que no quisieron perdérsela cita con Delia Domínguez.

"Miren la multitud. Delia convoca a masas" era el comentario que se escuchaba por todos los rincones del recinto, ya que fueron más de cincuenta los poetas, chilenos y extranjeros, quienes juntos a un cóctel, repartían abrazos y besos a la homenajeada.

EL HOMENAJE

Hasta que llegó la hora. El primero en brindarle palabras de honor a la osornina fue el presidente del Comité de Literatura, Jaime Quezada, quien destacó que ésta es la segunda vez que el premio Walt Whitman recibe en un autor nacional.

"La resumina de los hojaques de Osorno", como la llamó el gran poeta Pablo Neruda, no podía contener su emoción, apenas alcanzaba a dar aga-

• *Reconocida como una de las figuras más importantes de la literatura nacional, ayer se le entregó el premio Walt Whitman.*



El importante premio entregado a la poetisa osornina.

divimientos por tales versos de los que era objeto. Incluso, cuando llegó su turno de hablar, fueron pocas las palabras que se lograron escuchar.

Para una vez respuesta de la emoción, Delia Domínguez dejó en claro su humildad y quiso expresar sus mayores respetos para quien diera nombre al gremio que ayer la enaltecía. Se trata del escritor norteamericano Walt Whitman, quien

revolucionó la literatura mundial de tiempos pasados con numerosas obras, dentro de las que destaca Leaves of Grass (Hojas de Hierba).

PREMIO NACIONAL

Pero no sólo fueron personas del mundo literario quienes se agolparon para rendirle tributo a la osornina. Incluso el diputado Sergio Ojeda no quiso estar ausente de la fiesta de

su coterránea.

"Es un orgullo estar compartiendo con esta reina, la más grande de todas y a quien Chile aún no ha salido valorar. Espero que no quedemos en deuda con ella, porque, además de ser osornina, posee una trayectoria digna de premiar", explicó Ojeda.

Aunque no era sólo el diputado Ojeda quien sostenía esta tesis, sino que también su gran amiga, Mary Rose McCull, declaró que "espero que Chile no quede en deuda y le entregue el Premio Nacional de Literatura de una vez por todas y no ocurra como siempre, que valoramos a las personas una vez que las perdemos".

Sin embargo, Delia Domínguez no quiso perder el foco de atención, porque ayer fue su día, uno que no olvidará jamás porque "además de sentirme orgullosa, estoy feliz de ver como dos lenguas se unen en una".

La poesía de Delia Domínguez seguirá viajando por el mundo, conquistando a lectores de los cinco continentes a la espera de volver a instalarse en su tierra natal, en sus palabras. "Soy como los animales. Siento que empiezo la vuelta a mi tierra de origen y Creo sabrá por qué".

Texto y fotos

Patricio Yévenes Aravena

EE. UU. distinguió a Delia [artículo] Patricio Yévenes Aravena

Libros y documentos

AUTORÍA

Yévenes Aravena, Patricio

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

EE. UU. distinguió a Delia [artículo] Patricio Yévenez Aravena. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)